
家居商逆市擴充 現場冀招聘50人
香港文匯報訊 ( 記者 聶曉輝 ) 德爾
斯突然全線結業，約400名員工一夜間
飯碗不保，前路茫茫。不過，本港勞工
市場零售業空缺眾多，有主打超平價家
居雜貨的公司近日逆市擴充，急需大量
人手，昨日更派員到會員大會即場設櫃
位接受應徵申請，吸引不少剛加入失業
大軍的前德爾斯員工應徵。公司負責人

表示，平價家居用品永遠存在市場，故
其公司業務不受零售業下挫影響，反有
擴充空間。
約400名受影響的前德爾斯員工當

中，不少為家庭經濟支柱，亟欲短時間
內搵工。內地一間企業的名下品牌「名
創優品」近日逆市擴充，適逢大批前德
爾斯員工加入失業大軍，昨日特地到會

員大會設櫃位招募人才。「名創優品」
港澳地區人力資源及行政主任蕭敏婷指
出，公司於去年登陸香港，主打超平價
家居雜貨，至今已在港九新界有15間分
店，另有4間新店將於本月或下月開
張，更有意進一步擴張。
蕭敏婷指出，雖然本港零售百貨業近

月呈跌幅，惟受影響的主要屬奢侈品等

非必要用品，基層生活必需品永遠存在
市場，故不受影響，亦不擔心過度擴
張。她表示，公司目前聘用近300人，
打算招募約50名店務員及5名至10名倉
務員。
根據「名創優品」張貼的招聘告示，

全職店務員每天工作10小時，月薪1萬
元至1.2萬元，另加1,000元勤工獎，兼
職時薪為40元；倉務助理則每周6天工
作，每天工作9小時，薪金與全職店務
員一樣。
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上周發生的港大少數學生包圍衝擊香港大學校
務委員會會議事件，至今依然是香港社會街談巷
議的熱點話題。一些港大校友直指今天的港大
「變了味道」：校園暴亂、學生會鬥爭，甚至是
辱駡、攻擊教師，令廣大校友為之哀嘆。社會各
界也對港大出現此種情形深感失望。港大有責任
依照校規，對少數參與違規衝擊的學生進行必要
的紀律處分，以維護港大的形象和聲譽。

港大校委會委員李國章昨天在電視節目上透
露，在上周二學生包圍衝擊事件中，自己離開會
議室時被推撞，右邊腎從後被人打了一下，覺得
痛，當晚回家自行驗尿，幸好沒有滲血。衝擊行
動中竟然發生毆打曾經擔任過大學校長的長輩，行
為令人髮指。有港大校友撰文質問： 「為何如今的
港大會培養出這樣一批不分是非善惡的暴徒？他們
打着追求所謂民主公平的旗號，在校園裡面橫行霸
道。」港大校友悲嘆港大校譽蒙塵，百年基業受到
動搖。但是，儘管事實確鑿，廣大市民在電視機前
都看得一清二楚，港大學生會會長馮敬恩之流還是
矢口否認有禁錮校委、阻擋救護車離開、謾罵甚至
涉嫌毆打老師和長輩的行為，其睜着眼睛說瞎話之
術和文過飾非之辭，恐怕連某些老牌的反對派頭面
人物也自嘆不如。面對社會大眾的質問及批評，

以馮敬恩為首的少數激進學生並無悔意，揚言如
果不達到他們要推陳文敏上台的要求，就會繼續
衝擊校委會會議。

在港大數萬學生當中，這些激進而極端的學生
雖然只佔很小一部分，但他們的行為已經嚴重損
害了香港大學的校譽。毫不誇張地說，數十粒老
鼠屎已經把這鍋本來美味傳揚的靚湯搞得臭不可
聞！雖然盧寵茂、李國章等校委已表示，不會追
究這些學生的行為，但港大有關當局，必須採取
有效措施端正校風，挽回校譽，確保院校自主，
對這些參與激進包圍衝擊行動的學生說「不」。
港大有責任依照大學的有關規定，對搞事分子作
出必要的紀律處分，以此向所有學生宣示，港大
絕不姑息暴力衝擊、有辱斯文、顛倒黑白的事件
發生。

港大有責任通過處罰違規學生讓全社會知道，
衝擊事件只是個別現象，絕大多數港大同學都是
恪守港大「明德」、「格物」的校訓，尊師重
道，勤奮好學，知書識禮。如果對暴力衝擊行為
縱容包庇、聽之任之的話，這種不良風氣勢必像
癌細胞般在港大校園瘋長，直至把整個港大吞
噬，令這間百年名校變得烏煙瘴氣、歪風橫行，
百年基業有可能毀於一旦。

港大須處分衝擊校委會議學生
東盟外長會議在吉隆坡揭幕，個別國家欲

藉機炒作南海問題。外交部長王毅表示，目
前南海局勢穩定，不允許任何國家攪亂。必
須指出的是，中國在自己主權領土範圍開發
建設，別國無權說三道四。個別國家不要誤
判形勢，火中取栗，否則，只會自食其果。

中國近期在南海島礁的填海造陸，全都
在毫無爭議的領海領土之上，符合國際法
規和慣例，任何國家都無理由橫加干涉。
而且，中國在南海島礁的建設將用於地區
和平開發、海洋科學研究合作以及搜救行
動，有利於南海地區的航行安全，有利於
維護地區的和平與穩定。中國明確表示，
歡迎美國及南海國家利用中方在南海島礁
填海興建的設施，進行反海盜等人道救援
行動。中國堅持走和平發展道路，堅持與
鄰為善、以鄰為伴的周邊外交政策。有人
利用南海島礁建設問題將中國醜化為「地
區惡霸」，完全是違背事實，顛倒是非，
惡意中傷。

中國和東盟已確定處理南海問題的「雙
軌」思路，即由直接當事國通過談判協商
妥善解決爭議，中國和東盟共同維護南海

的和平穩定。雙方也建立了商討南海問題
的機制，有關機制工作進展順利，不斷取
得新的重要成果。東盟外長會議等多邊論
壇並非討論南海問題的合適場所。把南海
問題拿到多邊場合炒作，不僅無助解決問
題，相反可能激化矛盾和對立。南海本來
風平浪靜，區內各國和睦相處，但自從美
國實施「重返亞太」戰略，南海變得暗潮
洶湧。南海個別國家以為有美日撐腰，就
可以肆無忌憚地挑戰中國，這是打錯了算
盤，詭計不會得逞。

目前中國是東盟的第一大貿易夥伴，東
盟是中國第三大貿易夥伴。在南海製造事
端不符合中國的利益，也不符合東盟的利
益。各國應將重心放在促進經濟增長和加
強經貿聯繫上，不要讓領土爭議成為未來
地區發展的絆腳石。中國正在大力推動亞
投行、「一帶一路」戰略，在沿線國家建
設更多的港口、公路、鐵路等基礎設施，
將對東盟創造巨大的發展機遇。東盟應看
清利之所在，不要炒作領海領土爭議，而
應與中國增進互信、加強經貿合作，實現
共同繁榮。

維護中國東盟合作 不可炒作南海問題

A4 重要新聞

助「無糧」員工 告「無良」老闆
促勞處刑事起訴DSC蓄意欠款 冀縮「破欠」流程速取欠薪
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香港百貨、商業僱員總會昨在土瓜灣舉行德爾斯員
工大會，有約200名員工出席。據了解，不少受

影響員工過去曾在泰林電器行工作，泰林結業時亦曾
在香港百貨、商業僱員總會協助下追討欠薪，故昨日
出席者眾。有出席者表示，不知道代通知期應為多
久，勞工處人員回答稱，若合約上並無說，或雙方本
身並無簽訂合約，一般為一個月。

郭偉強要求勞處主動檢控僱主
郭偉強及陳婉嫻昨在會上率先向員工講解正常追討
欠薪程序，同時敦促勞工處盡快向蓄意欠薪的僱主提
出刑事起訴，並縮短「破產欠薪保障基金」的審批流
程。郭偉強指出，刑事檢控與民事索償「是兩碼子的
事」，要求勞工處主動檢控僱主。

陳婉嫻：刑控限出入境防「走佬」
陳婉嫻則指出，刑事檢控能限制僱主出入境，以免
其「走佬」，希望勞工處一周內啟動開展刑事檢控程
序。她又說，「破產欠薪保障基金」的審批過程非常
嚴謹，一般需時9個月至1年，冀勞工處能協助縮短流
程，「當年八百伴結業，只用了1個月便完成整個審
批程序。」
出席會議的勞工處高級勞工事務主任陳穎嫻強
調，該處十分重視有關公司拖欠薪金的情況，如有
證據顯示蓄意違例欠薪，會迅速展開偵查，並視乎
證據考慮向該公司及其公司董事或其他負責人士提
出檢控，但前提是必須完成整個登記員工資料的程
序。根據現行法例，蓄意欠薪最高可被判罰款35萬
元及監禁3年。

若資料齊全 勞處允10周批款
她續說，若僱主沒有能力支付欠薪，勞工處會協助
員工申請破欠基金，「若資料齊全，勞工處的承諾是
10星期完成審批並批出款項。」在德爾斯觀塘寫字樓
任職客戶服務部經理的馬小姐表示，會盡量配合勞工
處的調查工作，盡快聯絡人力資源部，取得公司管理
層的資料及員工欠薪資料，包括員工的薪金、年假、
報稅資料等。
勞工處表示，已與德爾斯公司管理層聯絡，了解
情況，但暫時仍未成功與公司創辦人許明順取得聯
絡，以安排調停會議。 勞工處截至昨日傍晚共接獲
逾300名受影響員工提出申索申請，向僱主追討欠
薪及解僱補償。此外，該處已接獲不少僱主表示能
提供相關的職位，受影響員工亦可使用零售業招聘
中心所提供的免費就業服務。此外，「工聯會職業
再訓練中心」亦會提供相關的職業培訓課程供失業
員工進行再培訓，以幫助失業員工能夠盡快尋找到
下一份工作。同時，員工也可以尋求就業指導中心
的幫助。

消會接182投訴 涉付款未收貨
消委會表示，截至昨日下午4時30分，共接獲820
宗涉及德爾斯結業的查詢，另有182宗投訴，絕大部
分涉及已付款但未能收貨。海關則表示，共接獲23宗
涉嫌違反《商品說明條例》的個案。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝、實習記者

林楚涵） 大型直銷傢俬電器連鎖店德爾斯

(DSC)前日突然全線結業，老闆失蹤，約

400名員工合共遭拖欠逾千萬元。工聯會香

港百貨、商業僱員總會昨日舉行德爾斯員工

大會，約200名員工出席，共同商討如何追

討欠款；勞工處亦派員到場為員工解答問

題。工聯會立法會議員陳婉嫻及郭偉強敦促

勞工處盡快向蓄意欠薪的僱主提出刑事起

訴，同時縮短「破產欠薪保障基金」的審批

流程，讓員工早日取回欠薪。

僱主突然「走
佬」兼欠薪，結業
前更有「只收現
金」、「營業額日
日帶走」等舉措，
種種跡象均顯示僱
主刻意「賺多一
筆」後離場，令不
少昨日出席會員大
會的員工深感不
滿，不時異口同聲
地高呼「討回應有
欠薪！」有員工更
表示，曾向公司支付200元制服按金，有意
循小額錢債審裁處追討。

陳生：有預感 估不到「咁突然」
在德爾斯工作10年的陳先生表示，從公

司近日改為「只收現金」的政策而感到出
問題，已有「做得幾耐得幾耐」的心理準
備，但料不到「結業來得這麼突然」。他
表示，打算先外遊「散散心」才為今後再
作打算。

現年27歲的江小姐表示，由於每月都有固
定的生活支出，即時失業令她在經濟方面面
臨巨大困境。她表示，雖堅持要討回應有薪
金，但擔心事情拖延愈久，追回薪金的機會
便愈細。她已開始尋找新的工作機遇，希望
能盡早脫離當下的經濟困境。

現年39歲的麥太太在德爾斯工作5年，直
言失去經濟來源對自己生活有巨大影響，希
望事件能盡快解決。她表示，雖然很想追回
自己應得的工資，但由於僱主不知所終，故
對能成功討回欠薪只抱一半希望，「我可能
會暫時休息一下，約半個月後再搵新工。」

現年 55 歲的黃先生在德爾斯已工作 13
年，他指員工的薪金及福利待遇每況愈下，
「公司近年每過幾年便與員工簽新約，但薪
金及福利待遇卻一直削減。」不過，或許因
為黃先生在公司待得比較長時間而存在一定
歸屬感，故他在認為公司應向員工發放應得
欠薪之餘，亦理解「公司都有佢嘅難處」。
他又表示，雖年屆55但未有退休念頭，對
突然失業卻未有太大感覺，但相信較難找回
一份零售業工作，要考慮轉行。

「以前無欠過員工一毫子」
6年資歷、在觀塘寫字樓任職客戶服務部

經理的馬小姐慨嘆，不少員工在公司已工
作了一段長時間，且「老闆以前無欠過員
工一毫子」，亦不覺得他是一名「無良僱
主」。但她亦指出，不少員工對僱主為何
突然失蹤兼欠薪均存有許多疑
問，希望對方早日站出來向大
眾交代。

■香港文匯報記者
聶曉輝、實習記者 沈王紫
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■在德爾斯工作13年
的黃先生。
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◀勞工處即場為員工登記資料。 記者梁祖彝 攝

■■工聯會香港百貨工聯會香港百貨、、商業僱員總會昨日舉行德爾斯員工商業僱員總會昨日舉行德爾斯員工
大會大會，，約約200200名員工出席名員工出席，，共同商討如何追討欠款共同商討如何追討欠款。。

記者梁祖彝記者梁祖彝攝攝

■■郭偉強及陳婉嫻冀勞工處能協助縮短郭偉強及陳婉嫻冀勞工處能協助縮短「「破產欠薪保障基破產欠薪保障基
金金」」流程流程。。 記者梁祖彝記者梁祖彝攝攝

▲家居公司昨日派員到會員大會即場設櫃位接受
應徵申請。 記者梁祖彝 攝


